

# 大念佛

No.78

# 発行／融通念佛宗 総本山 大念佛寺

大阪市平野区平野上町1-7-26  
TEL-06-6791-0026

題字：融通念佛宗 管長 倍巖良舜



「万部おねり」は「二十五菩薩  
しょうじゅうごふぞく」と「阿弥陀經万部会  
あみだきょうまんぶえ」  
が融合した大念佛寺最大の伝統行  
事です。

平安時代の中頃、人々の間には極楽往生の願望が強く、命尽きるとき極楽浄土から阿弥陀仏が諸菩薩を従えて迎えに来るという、臨終往生の有様を描いた来迎図が多く描かれました。そしてさらに菩薩の面や衣装を身につけて往生の実体験を試みる法要までに発展

「聖聚来迎会善  
しました。これが  
薩おねり」です。

大念佛寺における『聖観来迎会』の起源は、中興の第七世法明上人(ほうちやうじゆ)が最晩年の貞和五年(一一三四九)當麻寺(たいまぢ)の練供養(ねりくよう)をうつして、極楽淨土の仏様の世界を人々に見せてあげたいと思い、自ら行者となつて二十五菩薩による来迎の儀式を始めたことによります。

また江戸時代の明和六年(一七六九)、第四十九世堯海上人(ぎょうかいじゆうしやうかい)のと

き、阿弥陀經を一万部読誦して檀信徒  
と有縁無縁諸靈の追善回向をするよう  
になり、こうして現在の「万部おねり」  
として親しまれるようになりました。

大慈悲心をもつてどんな災難からも衆生を救済するという「觀世音菩薩」を先頭に二十五菩薩が現れ、僧侶達の声明と雅楽の調べのなか、莊嚴な聖聚来迎が目の当たりに繰り広げられます。期間中様々な行事やイベントもあります。お越し頂いてよき仏縁を結ばれますようお祈り申し上げます。



# 万部法要のイベント

## 魚山流 詠歌舞奉納

融通教会

五月一、三、四日 十一時より  
五月二、五日 十一時より

詠歌舞は、融通教会が数々の詠

歌や和讃を「魚山流詠歌舞」とし  
て作詩作曲されたものです。奉納  
される詠歌舞は、昭和の終戦で  
荒廃した世の中に「心に光明を」と、

昭和二十五年、魚山流詠歌舞家  
元 武田花風師により万部和讃に  
振り付けられました。晴れやかな  
和讃と華麗な渡御は五月晴れの万  
部法要に欠かすことができません。

## 和太鼓演奏

蓮 風

五月二日 十一時半より

始まりは、気の赴くまま、風の  
なすままに和太鼓や津軽三味線など  
を演奏する路上パフォーマンス



ながらも扱う楽器は和太  
鼓・津軽三味線・篠笛(横  
笛)と多数で、「命の響き  
がする和楽器」の演奏によ  
つて自然が魅せる四季折々  
の様を表現します。

## 六斎念佛

五月三日 十時より  
五月五日 十時半より

東安堵 大寶寺 六斎講  
八島町 六斎念佛鉢講

六斎念佛は「鉢」や「太鼓」で  
リズムをとりながら、節をつけて  
「なむあみだぶつ」と唱え続ける  
念佛です。もともとは月に六つある  
斎日(いみび)に唱えられた念佛  
が六斎念佛といいますが、現在  
はおもにお盆や葬儀などで行われ  
ています。

万部法要には、東安堵大寶寺六  
斎講と八島町六斎念佛鉢講の二つ  
の講が念佛を奉納されます。融通  
念佛の古くからの様式を伝えており、  
どちらも奈良県の無形民俗文化財  
に指定されています。

# 仏教讃歌奉納

## 融通念佛宗聖歌隊

五月三日 十時半より  
五月四日 十時より

聖歌隊は、大阪芸術大学講師の  
河田早紀先生とピアニストの高木  
寿美代先生に月二回指導していた

だいています。忙しい日常の中で  
だきます。

## 融通声明コンサート

融通声明とバンドウーラ演奏

五月三日 十一時より  
五月三日 十一時より

今年はバンドウーラ奏者のカテ  
リーナさんとの共演です。バンド

ウーラはウクライナの民族楽器で  
およそ五十から六十の弦からなり、  
郷愁を誘う響きをもっています。



日本ではあまり  
り知られています。  
ない楽器ですが、  
ぜひ聴いてみて  
ください。

## 雅のハーモニー

樂融会

五月四日 十一時より

樂融会は本宗の僧侶で構成され  
た雅楽団体です。

西洋の音楽とは違った、雅な和  
の調べを体で感じ取っていただけ

第一部【管弦】  
第二部【舞楽】  
賀殿急  
迦陵頻  
春庭樂  
音取

開校案内 平成二十九年七月二十七日(木)十二時開校  
対象学年 小学校一年～中学校三年  
内 容 念佛修行、写経、仏教のお話、作務  
(お掃除)、自然散策、その他

## 夏休み子供修行体験

### 修行道場

天理市福住町 西念寺

主催 融通念佛宗別時念佛の会

集合受付 総本山大念佛寺 本堂正面 縁側  
参加費 七、五〇〇円(保険料五〇〇円を含む)

開校案内 平成二十九年七月二十八日(金)十六時解散



まぬりえ



## 菩薩根付販売

ぬりえ展示のお知らせ

融通念佛宗青年会では「万部お  
なり」が大阪市の無形民俗文化財  
に指定された記念として、平成十  
八年に「觀世音菩薩」の根付を製

作いたしました。  
そしてこの度、第二弾としまし  
て「勢至菩薩」を新たに製作いた  
しました。智慧の光で菩提心を与  
えて下さる勢至菩薩さま。是非、  
前作同様に御守としてお持ち頂け  
れば幸いです。根付は万部法要期  
間中、無料休憩所又は本堂売店(こ  
ちらは常時)にて販売いたします。

は、無料休憩所にて展示いたします。

今年も色とりどりのぼさつさまが  
壁一面に並ぶのを楽しみにお待ち  
しております。

好評を頂き、青年会活動の大きな  
支えとなっています。

融通念佛宗青年会 辻 良和

# 青年会だより

## 菩薩根付販売と ぬりえ展示のお知らせ

融通念佛宗青年会では「万部お  
なり」が大阪市の無形民俗文化財  
に指定された記念として、平成十  
八年に「觀世音菩薩」の根付を製

作より十一年、多くの方にご  
用意いたします。

融通念佛宗青年会では「万部お  
なり」が大阪市の無形民俗文化財  
に指定された記念として、平成十  
八年に「觀世音菩薩」の根付を製

作より十一年、多くの方にご  
用意いたします。



HP <http://www.kodomotaiten.weberow.jp/index.html>



## 平成29年 万部法要 日程・時間表 (於:本堂)

日程 時間	5月1日(月)	5月2日(火)	5月3日(水) 憲法記念日	5月4日(木) みどりの日	5月5日(金) こどもの日
6時30分			朝のおつとめ		
9時30分		おつとめ	阿弥陀経	読誦	
10時	ラジオ公開収録 MBSラジオ 「笑い飯哲夫の 明るく楽しい 大念佛寺」	大念佛寺奉賛会 祈願法要	東安堵大寶寺 六齋講		
10時30分		魚山流詠歌舞奉納	仏教講歌奉納		
11時		和太鼓演奏 蓮風RENPU	融通声明 コンサート 融通声明と バンドウーラ演奏		
11時30分	魚山流詠歌舞奉納		魚山流詠歌舞奉納		
12時	布教 川中 恒明師	布教 吉村 瞳英師	布教 福井 邦典師	魚山流詠歌舞奉納	
12時30分				布教 磯田 良孝師	
1時	来迎橋	本堂内	お稚児さん・詠歌舞・禪門講・諸講元のお渡り <b>二十五菩薩のおねり</b> ・万部輿入御(ねりこみ)		
3時	来迎橋		菩薩による伝供 阿弥陀経読誦 紫金職お作法 供養樂 万部結縁回向 阿弥陀経読誦 管長猊下 内外十念		
4時			<b>二十五菩薩のおねり</b> 還御(ねりかえし)		

※各種奉納行事の内容・時間については、変更する場合がございます。

○万部法要中は駐車場がございませんので、公共交通機関をご利用下さい。

### ◎塔婆回向

本堂にて受付 (十時から十五時まで)

○万部中常回向 (五日間) 五千円  
※万部終了後であっても五日間回向致します。

○当日回向 (一日) 三千円

○各種勧進

本堂にて受付 (十時から十五時まで)

○塔婆回向 (一日) 五千円

※白足袋か白靴下を御用意ください。

### お稚児さん募集



### 勧進のご案内

伝統あるこの法会に、よきご縁を結んでいただきたくお勧め申し上げます。

管長猊下によって永代に渡つて回向され

ます。

万部輿に納めた万部経に靈名を記し、

### ◎万部結縁回向

尚、実際の番組放送はMBSラジオ(1179kHz)で  
五月八日(月)の午後七時～八時のマンデースペシャルにて  
一時間放送されます。

本堂内にて収録しますので、皆様のお越しをお待ちしています。  
佛寺の魅力を楽しく紹介していただけること

哲夫さんは奈良県桜井市出身で、仏教への造詣が深く、独特の切り口で万部おねりや大念佛寺の魅力を楽しく紹介していただけること

と思っています。  
今年の万部法要の目玉のひとつとしてお笑いコンビ「笑い飯」の哲夫さんによるMBSラジオの公開収録があります。



五月一日  
十時半より

本堂 特設舞台にて



### 小径

「御住職の趣味って何ですか?」

毎月のお参りでの会話に度々出てきます。私の場合、法務の休暇を頂いた時には、夏場はサイクリング、冬場は雪山へスノーボードに出掛けます。

趣味を楽しむだけでなく、これらを

通じて人間関係も広がります。又、

有意義な時間を過ごすことにより、日々の疲れも取れ、仕事とのメリハリが

確かに、最新の研究では趣味に没

頭することで日々抱えている悩みや不安を一瞬忘れ、心身リラックスに認知症などの予防にも期待できるようになります。しかも効果は体をさほど動かさない趣味でも期待でき、一時的ではなく暫く続くそうです。

シユにおける健康効果があるといわれています。さらには生活習慣病、認知症などの予防にも期待できるようです。しかも効果は体をさほど動かさない趣味でも期待でき、一時的

お持ちの方はさらに没頭し、特にない方も気負わずに何か身近な所で見付けられてはいかがでしょうか。

自身の心身健康の為にも、趣味を

お持ちの方はさらに没頭し、特に

ない方も気負わずに何か身近な所で見

付けられてはいかがでしょうか。

確かに、最新の研究では趣味に没

頭することで日々抱えている悩みや

不安を一瞬忘れ、心身リラックスに

認知症などの予防にも期待できるよ

うです。しかも効果は体をさほど動

かさない趣味でも期待でき、一時的

ではなく暫く続くそうです。

お持ちの方はさらに没頭し、特に

ない方も気負わずに何か身近な所で見

付けられてはいかがでしょうか。

確かに、最新の研究では趣味に没

頭することで日々抱えている悩みや

不安を一瞬忘れ、心身リラックスに

認知症などの予防にも期待できるよ

うです。しかも効果は体をさほど動

かさない趣味でも期待でき、一時的

ではなく暫く続くそうです。

お持ちの方はさらに没頭し、特に

ない方も気負わずに何か身近な所で見

付けられてはいかがでしょうか。

確かに、最新の研究では趣味に没

頭することで日々抱えている悩みや

不安を一瞬忘れ、心身リラックスに

認知症などの予防にも期待できるよ

うです。しかも効果は体をさほど動

かさない趣味でも期待でき、一時的

ではなく暫く続くそうです。

お持ちの方はさらに没頭し、特に

ない方も気負わずに何か身近な所で見

付けられてはいかがでしょうか。

確かに、最新の研究では趣味に没

頭することで日々抱えている悩みや

不安を一瞬忘れ、心身リラックスに

認知症などの予防にも期待できるよ

うです。しかも効果は体をさほど動

かさない趣味でも期待でき、一時的

ではなく暫く続くそうです。

お持ちの方はさらに没頭し、特に

ない方も気負わずに何か身近な所で見

付けられてはいかがでしょうか。

確かに、最新の研究では趣味に没

頭することで日々抱えている悩みや

不安を一瞬忘れ、心身リラックスに

認知症などの予防にも期待できるよ

うです。しかも効果は体をさほど動

かさない趣味でも期待でき、一時的

ではなく暫く続くそうです。

お持ちの方はさらに没頭し、特に

ない方も気負わずに何か身近な所で見

付けられてはいかがでしょうか。

確かに、最新の研究では趣味に没

頭することで日々抱えている悩みや

不安を一瞬忘れ、心身リラックスに

認知症などの予防にも期待できるよ

うです。しかも効果は体をさほど動

かさない趣味でも期待でき、一時的

ではなく暫く続くそうです。

お持ちの方はさらに没頭し、特に

ない方も気負わずに何か身近な所で見

付けられてはいかがでしょうか。

確かに、最新の研究では趣味に没

頭などで日々抱えている悩みや

不安を一瞬忘れ、心身リラックスに

認知症などの予防にも期待できるよ

うです。しかも効果は体をさほど動

かさない趣味でも期待でき、一時的

ではなく暫く続くそうです。

お持ちの方はさらに没頭し、特に

ない方も気負わずに何か身近な所で見

付けられてはいかがでしょうか。

確かに、最新の研究では趣味に没

頭などで日々抱えている悩みや

不安を一瞬忘れ、心身リラックスに

認知症などの予防にも期待できるよ

うです。しかも効果は体をさほど動

かさない趣味でも期待でき、一時的

ではなく暫く続くそうです。

お持ちの方はさらに没頭し、特に

ない方も気負わずに何か身近な所で見

付けられてはいかがでしょうか。

確かに、最新の研究では趣味に没

頭などで日々抱えている悩みや

不安を一瞬忘れ、心身リラックスに

認知症などの予防にも期待できるよ

うです。しかも効果は体をさほど動

かさない趣味でも期待でき、一時的

ではなく暫く続くそうです。

お持ちの方はさらに没頭し、特に

ない方も気負わずに何か身近な所で見

付けられてはいかがでしょうか。

確かに、最新の研究では趣味に没

頭などで日々抱えている悩みや

不安を一瞬忘れ、心身リラックスに

認知症などの予防にも期待できるよ

うです。しかも効果は体をさほど動

かさない趣味でも期待でき、一時的

ではなく暫く続くそうです。

お持ちの方はさらに没頭し、特に

ない方も気負わずに何か身近な所で見

付けられてはいかがでしょうか。

確かに、最新の研究では趣味に没

頭などで日々抱えている悩みや

不安を一瞬忘れ、心身リラックスに

認知症などの予防にも期待できるよ

うです。しかも効果は体をさほど動

かさない趣味でも期待でき、一時的

ではなく暫く続くそうです。

お持ちの方はさらに没頭し、特に

ない方も気負わずに何か身近な所で